



Voto de confianza, pide Ricardo Monreal a vallartenses

"Daré la sorpresa"

El zacatecano dice estar preparado para esta decisión que es "la más importante de mi vida" para convertirse de Coordinador Nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación, en candidato y luego en presidente del país

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Aún cuando en apariencia los resultados de encuesta no le favorecen para posicionarse como Coordinador Nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación, Ricardo Monreal Ávila, no pierde el entusiasmo y se

muestra optimista para "dar la sorpresa". En su gira por el estado, el académico y político, dice confiarse en la ciudadanía para verse favorecido ya que "la encuesta va a ser universal, es decir, se les va a preguntar a militantes de Morena, a simpatizantes

de Morena, pero también a quienes no lo son. Va a ser abierta. Puede tocar que el 50 por ciento de esas preguntas caigan en el ámbito independiente, de intelectuales, de académicos, de la sociedad civil."

PÁGINA 3A

Desazolván, rehabilitan y bachean vialidades

Eficaces trabajos

Previendo y atendiendo afectaciones ocasionadas por las primeras lluvias

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El gobierno del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, sigue trabajando en la atención de las diferentes colonias con obras de desazolve, rehabilitación de vialidades y bacheo, para que los vallartenses cuenten con una mejor infraestructura y accesos seguros para llegar a sus hogares. En los últimos días, las cuadrillas de la Dirección de Obras Públicas, han realizado tareas prioritarias para que las lluvias que se han presentado en la ciudad no ocasionen estragos o bien, reparando los ocasionados por estas para evitar encaramientos, accidentes y daños a los vehículos.

Prueba de ello, son las labores de limpieza y desazolve realizadas en los últimos días en los canales de laceración Las Gaviotas, de la calle Ecuador en la colonia Lomas de En Medio, de la calle Francisco Márquez, en la delegación de Las Juntas, y de la colonia Nuevo Ixtapa; así como el retiro de tapones de material que se formaron con las lluvias en el canal cercano al Centro Universitario de la Costa.

PÁGINA 3A



NUESTRAS PLUMAS

Volantín

SALVADOR COSÍO GAONA

5 AÑOS DESPUÉS;
OBRAS FRACASADAS Y
PROMESAS
INCUMPLIDAS

Primera Parte

A cinco años de su victoria en las urnas, el presidente Andrés Manuel López Obrador, celebró con bombo y platillo aquel histórico triunfo electoral del 1 de julio de 2018 que alcanzó después de tres intentos consecutivos por llegar a la silla presidencial.

PÁGINA 2A

Con recursos propios a través del DIF

Arranca el Programa de Alimentación para el Bienestar 2023

"No se sientan solos, yo también les digo a ustedes, no se sientan solas ni solos, juntos somos más que separados", dijo el gobernador Navarro a los beneficiarios



MERIDIANO/Tepic, Nay.- El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero y su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, Beatriz Estrada Martínez, encabezaron el arranque oficial del Programa de Alimentación para el Bienestar (PAB) 2023, el cual beneficiará a 43 mil familias de escasos recursos de los 20 municipios de la entidad, con la entrega de 215 mil dotaciones alimentarias.

PÁGINA 7A

Trending Topic



Desgarradora imagen de padre e hijo antes de morir

Luego de que el mundo conociera el trágico final del submarino Titanic que implonó con 5 tripulantes a bordo cuando se dirigía a explorar los restos del Titanic en el fondo del Océano Atlántico, decenas de detalles siguen saliendo a la luz. Ahora se reveló una desgarradora fotografía que muestra al multimillonario británico paquistaní Shahzada Dawood y a su hijo de 19 años, Sulaiman, radiantes momentos antes de embarcar en sumergible. En la imagen, captada poco antes del fatídico último viaje

del vehículo OceanGate se observa al padre y al hijo posando felizmente juntos, con la mano de Sulaiman Dawood apoyada en el hombro de su padre, de 58 años. Al fondo de la imagen se observa el océano en tonos grises, que sin saberlo se convertirá en el lugar de su descanso final. La viuda de Shahzada Dawood, Christine Dawood, habló de la catastrófica expedición y reveló que los pasajeros probablemente pasaron sus últimos momentos escuchando sus canciones favoritas en completa oscuridad.

Jóvenes en conflicto con la ley, a través de "Mente Libre"

Buscará DIF la reinserción social

En coordinación con Mentte CEDAT y la Dirección General de Reinserción apuestan por continuar con modelos de atención terapéutica grupal para incrementar los apoyos a jóvenes

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con la colaboración con la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) y la Secretaría de Seguridad del Estado de Jalisco.

PÁGINA 3A

Cajero Automático para estar cerca de ti.

Realiza tu **pago oportuno** las **24 horas** del día en **Oficina Pitillal**.

Próximamente en otros puntos de la ciudad.

Servicio de **calidad** y a la **vanguardia**

CAJERO SEAPAL VALLARTA

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Primera parte

A cinco años de su victoria en las urnas, el presidente Andrés Manuel López Obrador celebró con bombo y platillo aquel histórico triunfo electoral del 1 de julio de 2018 que alcanzó después de tres intentos consecutivos por llegar a la silla presidencial. Para conmemorar esa victoria, el mandatario federal invitó a los mexicanos a congregarse en el Zócalo de la Ciudad de México y sus huéspedes hicieron lo propio para que el mandatario tabasqueño festejara a lo grande, aunque para ello se recurrió como siempre a las viejas prácticas que él y muchos de los suyos aprendieron bien bajo los colores del tricolor; y me refiero al acarreo de gente y al dispendio de recursos del erario público para conseguirlo. Pero quizá nada de ello se cuestionaría si efectivamente hubiese algo que celebrar más allá de aquella victoria en las urnas, siendo que en los 5 años que lleva de gobierno el fracaso es una constante en su administración, lo mismo si hablamos de sus promesas incumplidas que de obras faraónicas que han resultado un fiasco por decir lo menos.

A lo largo de su sexenio, López Obrador ha sido obsesivo y obstinado con los temas que a él le interesan entre los que sin duda el más importante para él es la sucesión presidencial.

Pero también lo ha sido con los que considera serán su legado una vez que concluya su administración como presidente de la República.

Me refiero a los muy polémicos proyectos del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), la Refinería Dos Bocas, y al Tren Maya, lo mismo que la conclusión de otros que aún están en desarrollo como el Aeropuerto de Tulum, el corredor Transistmico, así como obras menores a nivel estatal, sin embargo, para ello, ya tiene encargados de obras que tendrán que meter el acelerador para que estén en tiempo.

Y aquí vamos a revisar lo concerniente a algunas de éstas



5 AÑOS DESPUÉS; OBRAS FRACASADAS Y PROMESAS INCUMPLIDAS

ya fracasadas obras así como de las promesas incumplidas.

AIFA

Con una meta de pasajeros no cumplida durante el año pasado, las finanzas del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), muestran cómo el puerto aéreo está batallando por buscar rentabilidad y dejar de consumir recursos del erario.

Entre su inauguración y el 31 de diciembre del año pasado, el aeropuerto construido en Santa Lucia perdió 4 millones 22 mil 107 pesos con 71 centavos por día de operaciones, esto descontando los subsidios que recibió del gobierno y que, de acuerdo a los estados financieros del AIFA, tuvieron que triplicarse durante el 2022.

De acuerdo con información de la Plataforma Nacional de Transparencia, el AIFA registró ingresos por venta de bienes y servicios que ascenderían a 138 millones 820 mil 665 pesos con 64 centavos, es decir, facturó diariamente 485 mil 386 pesos.

En contraparte, los gastos operativos fueron de mil 289 millones 143 mil 459 pesos con 46

centavos, es decir, el aeropuerto gastó 4 millones 507 mil 386 pesos con 90 centavos por día en el que estuvo operando durante el año pasado, es decir, tuvo un gasto 9.2 veces más alto que lo facturado por día de operación.

El Financiero solicitó, vía transparencia, los reportes de ingresos y gastos de los primeros 12 meses de operación del AIFA, pero la administración del puerto aéreo respondió que solo estaban disponibles los estados contables entre la inauguración del puerto aéreo y el 31 de diciembre.

"En cuanto a los meses de enero y febrero del año en curso, se hace de su conocimiento que la Subdirección de Recursos Financieros, se encuentra en proceso de elaboración de la información para ser publicada en el mes de abril de 2023, refirió la empresa paraestatal AIFA S.A. de C.V.

De acuerdo con el director general del aeropuerto, Isidoro Pastor, durante su primer año el puerto aéreo movilizó a 1.3 millones de pasajeros, una cifra lejana a lo proyectado en el plan maestro y a la meta prevista por el gobierno, que buscaba tener un flujo de 2.4 millones

de viajeros en el primer año de funcionamiento.

Pastor ha señalado en varias ocasiones que para este año se prevé llegar a tener "rentabilidad financiera", una meta que podría realizarse si el AIFA llega a albergar 200 vuelos diarios.

AIFA 'fracasa': No ha logrado bajar saturación en el AICM

El aeropuerto inaugurado el 21 de marzo de 2022 tiene alrededor de 14 mil 500 operaciones acumuladas al mismo mes de 2022, una cifra que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México le cuesta tan solo 12 días en cubrir.

Ningún decreto presidencial ha bastado ni siquiera la reducción en 15 por ciento de las operaciones en el AICM, para lograr que el AIFA cumpla su objetivo, el mismo por el que, a través de un decreto, fue ordenada su construcción.

En 12 meses, el proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador no ha logrado reducir la saturación del puerto aéreo de la capital, coinciden expertos consultados por El Financiero.

Por otra parte, cabe mencionar que a pesar de que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha presumido en varias ocasiones que el Felipe Ángeles es el más moderno, equipado y seguro de México, el mandatario sólo ha utilizado una vez las instalaciones del AIFA a un año de su inauguración.

El pasado 16 de febrero López Obrador reveló que usó, por primera vez, el nuevo aeropuerto de Santa Lucia para viajar a la ciudad de Hermosillo, Sonora, lugar donde realizó la reunión de seguridad y la mañanera.

"Salí del AIFA porque se inauguró una autopista de Ecatepec al Aeropuerto Felipe Ángeles, son 14 kilómetros, una vía de seis carriles; libre, no de cuota."

"Una carretera confinada para 50 mil vehículos diarios, una gran obra, se invertirían siete mil 500 millones de pesos, esto ya corta completamente el tiempo de traslado del Centro de la Ciudad de México al Aeropuerto, se pueden hacer de 30 a 50 minutos por esta vía corta y moderna", destacó en aquella ocasión el jefe del Ejecutivo.

Sin embargo, en abril de 2022, el presidente mexicano había mencionado que no estrenaba el AIFA porque los vuelos no coincidían con su programa de trabajo: "lo haré cuando pueda".

Además, aseguró que si no había utilizado estas instalaciones era por temas de horario, ya que los vuelos, por ejemplo Tabasco, salían a las 6:30 de la mañana y no coincidía con su gira laboral.

No obstante, en septiembre pasado, López Obrador fue nuevamente interrogado por no pisar el Felipe Ángeles, por lo que en esa ocasión dijo que "haría uso del aeropuerto cuando se pudiera".

"No todavía, pero ya, cuando yo pueda... es que no voy a hacer un show, o sea, no, hay que necesidad; todo a su tiempo. Dicen: bueno, pero no se usa". No, sí, hay vuelos y cada vez va a haber más vuelos", dijo.

*Con información de El Financiero Opinión.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta
Director Fundador DR. DAVID ALFARO
Director MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com
MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.2975

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta
Director Fundador DR. DAVID ALFARO
Director MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com
MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 1581-1238-01. Clasificación 12-1257-76. Certificado de Libertad de Prensa 2078. Certificado de Libertad de Comercio 2063. Título reservado por la SEP 1987-63. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN 0200-0190-8. Registro - CONAMERICA - S.A. Registro CAJACRATRA 3240. Registro ANESEM 6026-83. Los colaboradores que envíen sus artículos con responsabilidad del contenido de los mismos, no tendrán derecho a devolución alguna ni se publicarán. Todos los envíos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en: la CDMX: Meliós Mateos Mazarinos S.A. de C.V. Luz Saviñón No. 13492 Col. del Valle, México. Representación directa en: la CDMX: Tel. 55 61 14 66. Represent. Club de periodistas de México, Plutarco Elías Calles S.A. CDMX: Álvarez S de R. L. Olinas González, redacción y talleres. Representación: 4226 Col. 4310, Avenida Postal 46, Sancti Spiritus, México

Musk impone medidas impopulares

Te odio, Twitter: usuarios reaccionan al límite de tuits

* El mensaje de "cuota límite excedida" sorprendió a los usuarios, quienes no se tomaron bien la nueva norma

MERIDIANO/Cd de México

Justificando con "los niveles extremos de extracción de datos y manipulación del sistema", Elon Musk implementó un nueva norma para los usuarios de Twitter. Ahora se limita el número de tuits que se pueden ver al día.

En este sentido estas son las nuevas medidas que implementó Musk: Las cuentas verificadas están limitadas a leer 8 mil publicaciones por día Cuentas no verificadas a 800 publicaciones

por día

Nuevas cuentas no verificadas a 400 por día A pesar de que el magnate anunció el cambio en su propia cuenta de la red social, algunos usuarios se enteraron cuando al intentar ver un tuit les apareció la leyenda de que habían llegado al número límite.

Por ello comenzaron a quejarse, como sucedió con Héctor de Mauléon o también el exdiputado del PT Gerardo Fernández Noroña.

"Resultado que según TwitterSupport mi -cuota

límite- está excedida. Primera vez que me ocurre. ¿Alguien sabe de qué se trata?", escribió Mauléon el periodista. Mientras que Noroña mostró la leyenda que le apareció en su cuenta:

También hubo varios usuarios que notificaron que aparecía una leyenda que dice "Cuota límite excedida" y solicitaba que esperaran algunos minutos.

Así también, en la red social del pajarito azul ha surgido la tendencia "RIP Twitter" donde los usuarios muestran su descontento a Musk y dicen que esta red social ha muerto.



Gobierno del Profe Michel mantiene activa labor en calles y canales del municipio

Desazolván, rehabilitan y bachean en vialidades

* Previniendo y atendiendo afectaciones ocasionadas por las primeras lluvias

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, sigue trabajando en la atención de las diferentes colonias con obras de desazolve, rehabilitación de vialidades y bacheo, para que los vallartenses cuenten con una mejor infraestructura y accesos seguros para llegar a sus hogares.

En los últimos días, las cuadrillas de la Dirección de Obras Públicas, han realizado tareas prioritarias para que las lluvias que se han presentado en la ciudad no ocasionen estragos o bien, reparando los ocasionados por estas para evitar encharcamientos, accidentes y daños a los vehículos.

Prueba de ello son las labores de limpieza y desazolve realizadas en los últimos días en los canales de la colonia Las Gaviotas, de la calle Ecuador en la colonia Lomas, de En Medio de la calle Francisco Márquez, en la delegación de Las Juntas, y de la colonia Nuevo Ixtapa; así como el retiro de tapones de material que se formaron con las lluvias en el canal cercano al Centro Universitario de la Costa.

Asimismo se han desazolvado las bocas de tormenta de la avenida Los Poetas, en la carretera 544 frente a una empresa refrestería y en la calle Vicente Guerrero, de la colonia Loma Bonita, a fin de que el agua pluvial pueda desahogarse fácilmente de las vialidades. Al igual que las rejillas ubicadas alrededor de la Laguna de El Coapinole.

A la par de estas tareas, se han mantenido los trabajos de bacheo en diversos materiales tal es el caso de la avenida Los Tules (adoquín),



y las calles Guacamayo y Pavo Real (adoquín), en Aralias; Tordo (adoquín) en Aralias II, Primavera (empedrado), en la colonia Arboledas; Francisco Márquez, Emiliano Zapata y Álvaro Obregón (empedrado ecológico), en la colonia Valentín Gómez Farias.

También se ha realizado la rehabilitación de vialidades, tal es el caso de los accesos a las colonias Ramblases Ecológico y Verde Valle, además de las calles Italia, en la colonia El Mangal, la Avenida Federación, el Andador Picasso, Valle Fértil, en Verde Valle; Lázaro Cárdenas, en El Zancudo; Hermenegildo Galeana, en la colonia Independencia; Linda Vista, en la colonia El Aguacate; Linda Vista, en Vista Real; calle Amapa, en El Ranchito; avenida Las Torres en

Santa María parte alta, Durango 2 y Guanajuato, en la agencia municipal de Mojoneras; y calle Mirador, en la colonia Rancho Nácar.

De igual forma, personal de la dirección de azolve ha realizado el retiro de azolve en las avenidas Víctor Turbe y 16 de Septiembre, y en la calle España equina con Inés Meza, en Lomas del Calvario, para un mejor rodamiento de los vehículos; además de prestar apoyo al Ejido Vallarta para el desague de sus caminos, la reparación de los mismos y la limpieza de cunetas. Y en los últimos días, se llevó a cabo la demolición de empedrado para el colado de huellas de concreto en las calles Cardenal y Codorniz, en Paso Ancho; y se rehabilitó el parque lineal de la delegación de Ixtapa, entre otras acciones más.



Voto de confianza, pide Ricardo Monreal a vallartenses

“Daré la sorpresa”

* El zacatecano dice estar preparado para esta decisión que es “la más importante de mi vida” para convertirse de Coordinador Nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación, en candidato y luego en presidente del país

Por Lidia Núñez Cota. MERIDIANO/Puerto Vallarta

Aún cuando en apariencia los resultados de encuesta no le favorecen para posicionarse como Coordinador Nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación, Ricardo Monreal Ávila, no pierde el entusiasmo y se muestra optimista para “dar la sorpresa”.

En su gira por el estado, el académico y político, dice confiar en la ciudadanía para verse favorecido ya que “la encuesta va a ser universal, es decir, se les va a preguntar a militantes de Morena, a simpatizantes de Morena, pero también a quienes no

lo son. Va a ser abierta. Puede tocar que el 50 por ciento de esas preguntas caigan en el ámbito independiente, de intelectuales, de académicos, de la sociedad civil.”

Confiando en su vasta experiencia política -42 años- obtenida a través de los años, señala que “piensa distinto” y se ha preparado para esta decisión que es “la más importante de mi vida”.

Y el hecho de conocer los problemas del país, y en el momento en que los encuestados respondan, ahí es cuando espera verse favorecido y “dar la sorpresa”, aunque no niega que el ambiente está muy polarizado. Considerándose un político

autónomo de carácter que busca ganar la elección, deja claro que respetará sea cual sea el resultado y continuará en Morena “así lo decidí y así voy a cumplir... voy a honrar mi palabra”.

Reunido con diferentes medios de comunicación en conocido hotel de la ciudad, el morenista señala que la ambición no le nubla la razón.

Otra de las actividades realizadas, fue la de reunirse con miles de simpatizantes en una asamblea informativa en el Domo Deportivo de la delegación de Ixtapa, donde fue ovacionado con porras al señalar su intención de suceder al presidente del país, Andrés Manuel López Obrador.



A través del programa “Mente Libre”

Busca DIF la reinserción social de jóvenes en conflicto con la ley

* En coordinación con Mentte CEDAT y la Dirección General de Reinserción para continuar con modelos de atención terapéutica grupal para incrementar los apoyos a jóvenes

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el objetivo de impulsar políticas públicas desde un enfoque de justicia restaurativa y brindar atención a jóvenes en conflicto con ley y sus familiares, en colaboración con la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) y la Secretaría de Seguridad del Estado de Jalisco, así como Mentte CEDAT A.C., se llevó a cabo una mesa de trabajo en el Sistema DIF de Puerto Vallarta que impulsa la presidenta María de Jesús López Delgado, buscando desarrollar modelos de atención orientados a los grupos vulnerables del municipio, basados en el Protocolo ‘Mente Libre’.

Esto, derivado de la creación de la Red Intersectorial de Reinserción Social en el municipio de Puerto Vallarta, convenio de colaboración celebrado desde el año pasado entre el organismo asistencial con las instancias mencionadas. En el marco de este convenio se han realizado acciones terapéuticas, educativas, de capacitación para el trabajo y vinculación laboral en beneficio de los adolescentes y/o adultos jóvenes que se encuentren preliberados y/o cumpliendo con algún tipo de medida o condición en libertad en el municipio.

El programa ‘Mente Libre’, basado en terapia cognitivo conductual y atención plena (mindfulness) incide en la reducción de comportamientos automáticos (que a menudo se expresan de manera violenta y en conductas de riesgo) en jóvenes vulnerables, y en el aumento de las habilidades cognitivas para disminuir la violencia en los jóvenes.

Durante la reunión, el director del DIF, Roberto Ramos Vázquez, resaltó que el organismo cuenta

con una alta demanda de servicios dirigidos a poblaciones en situación de vulnerabilidad, sin embargo los recursos no siempre son suficientes para lograr el impacto del programa, por lo que se requiere de nuevas alianzas con sociedad civil, iniciativa privada y otras instituciones gubernamentales que puedan sumarse a esta agenda y quele atención a jóvenes en conflicto con ley no sólo dependa de la institución asistencial vallartense”, comentó.

Cabe resaltar que en periodos pasados este grupo poblacional no fue prioritario por lo que carecían de apoyo gubernamental para sus procesos de reintegración, situación que los invisibilizaba, aumentando los factores de riesgo a reiniciar.

El perfil de los jóvenes que atiende el programa es el siguiente: tener entre 15 y 32 años; estar bajo los siguientes supuestos legales: libertad anticipada, suspensión condicional del proceso, y/o cualquier otro sustitutivo legal en libertad. Problemas de alcoholismo, drogas, comportamiento, bajo control de sus impulsos o incluso no haber tenido problemas legales. Participar en el grupo terapéutico.

En la reunión estuvieron presentes: Roberto Ramos Vázquez, director general del DIF Puerto Vallarta, César Venegas Arceo, subdirector de Programas de DIF Puerto Vallarta, María Esparza López, codirectora del Centro de Desarrollo y Atención Terapéutica ‘Mente CEDAT A.C’, Gustavo Solano López, en representación de la Dirección General de Prevención y Reinserción Social de Jalisco, Elvia del Carmen Ledezma Hernández, de Educación y Capacitación de la Comisaría de Atención a Preliberados.



Primer Foro Nacional de Innovación Gubernamental, Integridad y Mejora Regulatoria

Buscan facilitar trámites para apertura de empresas en Jalisco

* Se reúnen al menos 650 personas en el evento que realizó páneles y ponencias con dicho objetivo

MERIDIANO/GDL, Jal.

Con el objetivo de generar un espacio de discusión sobre las prácticas de vanguardia, con el fin de generar una experiencia más amigable en la realización de trámites y la apertura y relocalización de más empresas en Jalisco, el primer Foro Nacional de Innovación Gubernamental, Integridad y Mejora Regulatoria reunió a más de 650 expertos, entre ellos, líderes empresariales, asociaciones y gobiernos para compartir sus casos de éxito a nivel internacional, nacional y local.

Durante el segundo día de actividades el tema principal fue la mejora regulatoria e innovación gubernamental en los estados, donde en un panel conformado por Javier Marroquín Calderón, Secretario de Desarrollo Económico de Tlaxcala; Francisco Javier Rodríguez García, Secretario de Desarrollo Económico de Colima; Joaquín Mier y Terán

Puerto, Subsecretario de Desarrollo Económico de Yucatán; Carlos Henkel Escorza, Secretario de Desarrollo Económico de Hidalgo y Luis Roberto Arechederra Pacheco, Secretario de Desarrollo Económico de Jalisco, compartieron lo que se ha hecho en cada uno de sus estados.

"Estamos muy contentos porque más de 650 personas acudieron a escuchar los distintos paneles, a escuchar a los conferencistas que nos hablaron de digitalización, de regulación, de cómo ser una sociedad más íntegra, de cómo ser una sociedad más digitalizada y sobre todo tomar en cuenta a la ciudadanía para generar mejores regulaciones. Estamos seguros que este foro generará iniciativas muy importantes en las distintas entidades del país, pero también en los distintos niveles de gobierno", declaró Roberto Arechederra Pacheco, Secretario de Desarrollo Económico de Jalisco.

Además detalló que se seguirá trabajando para que Jalisco siga siendo punta de lanza en mejora regulatoria, que se tenga un gobierno más justo y cercano para las y los ciudadanos.

También, se realizó el panel Integridad empresarial como impulso económico, donde expertos en la materia compartieron cómo desde las empresas se debe generar certeza para continuar impulsando el crecimiento.

También se abordó cómo es que la innovación digital y eficiencia regulatoria es inhibidor de la corrupción.

Por último, para aprovechar las ventajas del nearshoring se habló sobre la desregulación de trámites en los tres órdenes de gobierno que faciliten la construcción de la infraestructura industrial necesaria para aprovechar las oportunidades que la relocalización de cadenas a nivel mundial



Recuento de los daños por Protección Civil

Beatriz deja sólo lluvias en las costas de Jalisco

* El meteoro perdió fuerza llegando a Cabo Corrientes y los efectos no se sintieron, solamente los efectos de lluvia ordinaria de temporada

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

El huracán Beatriz sólo trajo lluvias en la costa del Pacífico Central Mexicano, sobre todo en la zona de la Bahía de Banderas, por lo que no se registraron afectaciones a la población.

Lo anterior lo dio a conocer el comandante segundo de Protección Civil y Bomberos del Estado en la región, Adrián Bobadilla García.

"Solamente nos dejó algo de lluvia, sobre todo en Cabo Corrientes, donde tuvimos una racha de precipitaciones en la madrugada del sábado, un poco intensas, pero en periodos cortos, por lo cual no alcanzó a dejar efectos en la costa", explicó el comandante.

En algunos momentos añadidos se registraron rachas de viento, pero tampoco hizo estragos entre la población. "Atendimos el reporte de dos árboles que obstruyeron el camino, nada más. Se le dio una vigilancia permanente a los arroyos y a las cuencas y, afortunadamente,

agarraron un poco de agua, pero nada que pusiera en riesgo a la población", destacó.

Y esto se debió a que el meteoro perdió fuerza al acercarse a Cabo Corrientes, añadió Bobadilla García. "Como perdió fuerza ya llegando a Cabo Corrientes, pues los efectos no se sintieron, solamente los efectos de lluvia ordinaria de temporada, pero no se bajó la guardia se mantuvo el monitoreo constante hasta que se disipó completamente todos los remanentes del huracán".

Debido a que nos encontramos en el inicio del temporal de huracanes el monitoreo continuará, aseguró Bobadilla García.

"Seguiremos monitoreando cualquier tipo de evento que se pueda suscitarse en el Pacífico. Estamos en temporada de ciclones y las condiciones son favorables para que continuamente haya depresiones o tormentas o en su caso huracanes, entonces el monitoreo es permanente para poder informar a la población en caso de que sea necesario", puntualizó.

Espectacular, así es como luce en la actualidad

Es el estero El Salado, un ecosistema para disfrutar

* Es un sitio dedicado a la operación turística, educativa y científica, que forma parte del capital ambiental de Jalisco

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Tras su remodelación, el estero El Salado en Puerto Vallarta está espectacular y es un lugar imperdible en su visita a este destino turístico.

Y es que el Salado es considerado el único estero urbano del país que se conecta al océano por una boca permanente.

Se trata de un ecosistema fundamental para la ciudad de Puerto Vallarta, contiene tres especies de mangle y marismas, además de dos remanentes de selva mediana subcaducifolia y elementos de vegetación acuática y subacuática.

En El Salado se han detectado 134 especies de aves; 46 de plantas; 29 de mamíferos y 29 de anfibios y reptiles. Este sitio cuenta desde el año 2000 con un esquema de protección Municipal bajo la figura de Zona de Conservación Ecológica (ZCE) y en 2020 se declaró Área Natural Protegida (ANP) de carácter estatal bajo la categoría de Parque Estatal estero El Salado.

Es un sitio dedicado a la operación turística, educativa y científica, que forma parte del capital ambiental de Jalisco.

Tras la intervención del estado en este sitio, se renovó el área de acceso, así como el estacionamiento y los baños. Se creó un área de interpretación, donde los biólogos del lugar dan a conocer las especies existentes en el sitio. También se renovó el embarcadero, la torre de observación y los senderos para poder apreciar la riqueza natural del estero.

Y es que el objetivo general de El Salado es reforzar las líneas de investigación científica que promueven la conservación, el conocimiento del manejo y el uso de los recursos naturales de la zona, a través de componente de Investigación como inventarios de flora y fauna, realización de estudios ecológicos del sistema, estudios del efecto ambiental de obras de infraestructura carretera y portuaria (dársena y marina), análisis de la influencia de las actividades humanas en la cuenca alta del estero y la zona circundante a la ANP sobre los ecosistemas del estero y divulgación científica.

Asimismo, realiza acciones

de monitoreo de calidad de agua, monitoreo hidrológico, monitoreo de erosión, monitoreo de las características de visitantes al ANP, monitoreo de la población de cocodrilos y monitoreo de la comunidad de peces en el estero.

En su uso Público, su objetivo es fortalecer el sentido de identidad y pertenencia en la población local a partir del desarrollo de una conciencia ambiental sobre el patrimonio natural regional, a través de la interpretación ambiental con el establecimiento y operación de senderos elevados para la interpretación de la naturaleza.

El espacio contiene un Centro de Educación Ambiental, donde se realiza la elaboración de material didáctico y de apoyo, cursos y talleres, impulsando el componente de educación ambiental que integran el ANP a la gestión educativa local.

Este ANP alberga una gran diversidad de flora, entre la que destaca cuatro tipos de vegetación: selva mediana subcaducifolia, manglar, marisma y vegetación acuática y subacuática. Además, se tienen sucesiones de estos elementos provocados por actividades antropicas.

La selva mediana subcaducifolia está compuesta por 15 especies dominantes, pertenecientes a 8 familias. Tiene un área aproximada de 2 km², repartida en dos pequeños relictos localizados a extremos opuestos del estero (cerca de boca y en la cabeza). Como especies representativas sobresalen *Acrocomia mexicana*, *Orbygnia cohune*, *Pithecolobium lanceolatum* y tres especies de *Ficus*.

El manglar, es el tipo de vegetación dominante de la región. Cubre 125.6 hectáreas de la zona. Se presentan tres especies de mangle distribuidos de forma perpendicular al canal único del estero: *Rhizophora mangle*, *Laguncularia racemosa* y *Avicennia germinans*. Se tiene una mayor cobertura por parte de la última especie.

Pithecolobium lanceolatum, *P. dulce*, *Acacia hindii* y *A. micrantha*, son representantes del bosque espino, el cual forma un cinturón punteado en los límites del estero y los asentamientos humanos

circunvecinos, que no sobrepasa los 0.5 km². Aunque, junto con la selva mediana subcaducifolia, dominaban los terrenos que hoy se encuentran invadidos por asentamientos humanos y áreas de cultivos.

La marisma o pastizal, bordea la zona de manglar y posee un área aproximada de 32 ha y sus principales especies son *Sporobolus splendens* y *Batis maritima*, las que están ampliamente distribuidas. Se presentan otras 4 especies y un género característico del lugar. Estos terrenos tienen la particularidad de inundarse por efecto de las mareas y durante la época de lluvias, formándose arroyos que fluyen hacia el canal principal del estero.

La vegetación acuática y subacuática, comprende 15 especies y un género distribuidos principalmente a la orilla del espejo de agua cercano a la cabeza del estero, así como a pequeños hoyos de antiguas ladrilleras en la zona. Mejor representados están *Thypha domingensis*, *Pistia stratiotes* y *Salix humboldtiana*, características del tul, popal y bosque de galería. Además se observan grandes fracciones dominadas por *Mimosa pigra*. Estos espacios no superan los 0.4 km².

Entre su riqueza de Fauna, los estudios realizados en la zona se han logrado determinar más de 100 especies de aves, agrupadas en 23 familias, tanto de hábitos acuáticos como terrestres.

La presencia y abundancia de estas especies en cada uno de los estudios, a lo largo del año es diferente. Se han identificado más de 29 anfibios y reptiles y 10 especies de mamíferos, además de una gran variedad de invertebrados y peces, característicos en las zonas de manglar.

PARA SABER:

Para poder visitar este maravilloso lugar puedes ubicarlo en Av. Francisco Medina Ascencio 3544, Villa Las Flores en Puerto Vallarta, Jalisco. Así como contactar a Email aventuratorepelsalado@gmail.com. Y para realizar recorridos guiados y visitas escolares, estos pueden realizarse los días martes, miércoles, jueves y viernes a las 9, 11, 13 y 15 horas. Los sábados 9, 11 y 13 horas. Reservación necesaria al 322 201 73 61 o reservas@esterodelsalado.com.



160 OSC recibieron apoyos por 70 mdp

Reconoce Alfaro labor asistencial y humanista

* Del total del recurso, 23 mdp serán invertidos en 6 organizaciones que atienden el cáncer infantil y 43.5 mdp a 70 OSC para fortalecer la atención de la población prioritaria

* Próximamente, la SSAS publicará la convocatoria de la modalidad de capacitación, la cual dispone de 1.4 millones de pesos para ofrecer cursos gratuitos virtuales y presenciales a 160 OSC

MERIDIANO/GDL, Jal.

Con el propósito de trabajar en equipo por los grupos prioritarios y sus necesidades, el Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, refrendó este lunes el apoyo a las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC), en la entidad y a su invaluable labor en favor de la población más vulnerable de Jalisco, haciendo entrega de apoyos económicos por cerca de 70 millones de pesos (mdp) a 76 asociaciones civiles participantes en la convocatoria en las modalidades oncológica y de coinvertión.

Dichos apoyos, recordó el mandatario, son parte de una política asistencial sólida, fundamentada y transparente que desde el inicio de este gobierno se trabajó de manera conjunta entre el Gobierno de Jalisco, a través de la Secretaría del Sistema de Asistencia Social (SSAS) y las mismas OSC, a fin de fortalecer las acciones de apoyo a población en situación de vulnerabilidad.

"Cuando volteas hacia atrás y recuerdas el inicio del gobierno y el momento en el que tomamos las definiciones que buscaban poner en el centro de la agenda pública la política social, tuvimos que asumir el reto de romper con estructuras que se habían diseñado para que nada funcionara. Hay muchos sectores de la sociedad a los que si no les ayudas y no los apoyas nunca van a salir adelante", refirió Alfaro Ramírez.

"La política social tiene que ser un planteamiento integral como lo hemos hecho en Jalisco, tiene que tener el componente asistencial y para eso mismo la Secretaría que ha desarrollado programas muy importantes para mí y que han dado buenos resultados", agregó el Gobernador.

Recordó que el trabajo social en Jalisco ha contribuido a generar mejores resultados en el combate a la pobreza por encima de las políticas y acciones a nivel nacional.

"Jalisco va mejor que México en la superación de la pobreza alimentaria, de la pobreza laboral, de todos los indicadores, porque entendimos también que la pobreza no solamente se puede superar con programas para ayudar a quienes menos tienen, también se tiene que enfrentar con crecimiento y desarrollo económico, los desafíos", sostuvo Alfaro Ramírez al reconocer el trabajo de Alberto Esquer, titular de la SSAS.

Por su parte, Esquer Gutiérrez recordó que, a diferencia de la federación, el Estado ha dado la cara a las organizaciones civiles respaldando y reconociendo el trabajo que realizan al atender a



personas con alguna enfermedad, discapacidad, o carencia, posicionando una política social funcional. También reconoció a todas las instituciones que están comprometidas con las grandes causas de Jalisco.

"Muchas gracias por su esfuerzo, por su trabajo, por su generosidad en ayudarnos a resolver tantos y tantos problemas que, si no fuera por ustedes, no estaría pasando. El día de hoy estaremos entregando sus cheques simbólicos, pero a partir de hoy en las siguientes dos o tres semanas, se les estará ya dando en las cuentas de sus organizaciones cerca de 70 mdp que se han puesto a disposición para ayudar a un mayor número de niñas, niños, personas con discapacidad, a jóvenes y adultos mayores", destacó el funcionario.

Juan Carlos Anguiano Orozco, subsecretario para el Desarrollo y Vinculación con Organizaciones de la Sociedad Civil y responsable del Programa, destacó que, para generar buenos resultados en la política social de Jalisco, se ha trabajado en unidad y cercanía con quienes encabezan proyectos de gran impacto comunitario. Destacó que gracias a las OSC se atienden de manera conjunta diversas problemáticas.

María Guadalupe Villeda Vargas, representante de Pequeñas Alitas de Ángel, A.C., a nombre de las organizaciones beneficiadas, agradeció porque se valore el trabajo de las OSC con seriedad y conciencia por el trabajo que realizan y el beneficio que generan a las personas que atienden.

Durante el evento se entregaron apoyos económicos de manera simbólica a 11 de las 76 OSC que resultaron acreedoras al recurso, luego de entregar sus proyectos que, al ser evaluados en las mesas de revisión conformadas por el sector académico, representantes de la sociedad civil, servidores públicos y profesionales de la salud, fueron presentados ante el Comité Técnico para la Asignación

de Subsidios de Asistencia Social mediante un proceso de dictamen con total transparencia.

En la Modalidad de Coinvertión, se distribuirán recursos por un monto de 43.5 millones de pesos, los cuales fueron asignados a 70 OSC que presentaron proyectos encaminados a la asistencia social en distintas vertientes. Cada organización, solicitó el recurso de entre 500 a 700 mil pesos, así como un monto máximo que por primera vez se integra y que asciende de entre uno a dos millones de pesos en proyectos considerados de alto impacto, y que abonan al cumplimiento de las políticas públicas impulsadas desde el gobierno estatal.

Asimismo, seis OSC beneficiarias en la modalidad oncológica, accedieron a una bolsa total de 23.5 millones de pesos con monto máximo de hasta por 6 millones de pesos, con los cuales brindarán además de medicamentos, tratamientos para distintos tipos de cáncer infantil, como radioterapias, pago de estudios e insumos complementarios, así como la adquisición de equipo médico para entregar en comodato al Centro Integral de Atención al Cáncer Infantil del Estado en el Hospital Civil Dr. Juan I. Menchaca y a la Unidad Médica Estatal acreditada como el Hospital General de Occidente.

Próximamente, la SSAS a través de la Subsecretaría para el Desarrollo y Vinculación con OSC, publicará la convocatoria de la modalidad de capacitación, la cual dispone de 1.4 millones de pesos para ofrecer cursos gratuitos virtuales y presenciales para 160 organizaciones.

Asistieron Martha Cecilia Covarrubias Ochoa, representante del Comité para el Fomento y la Participación de las OSC, el Presidente saliente del Consejo Jalisciense de Asistencia Social, Luis Alonso Aguirre Lang así como representantes de asociaciones beneficiadas.



Instituto Nacional Electoral

Cristina Cruz es Vocal Ejecutiva del distrito 05

* La mujer de 41 años de edad y de profesión licenciada en Administración de Empresas, rindió protesta

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Hoy durante la celebración de la Novena Sesión Extraordinaria de la 05 Junta Distrital Ejecutiva en Jalisco, se llevó a cabo la toma de protesta de Ley de María Cristina Cruz Hernández, como nueva titular del organismo electoral en el Distrito 05.

La mujer de 41 años de edad y de profesión licenciada en Administración de Empresas, fue designada mediante oficio INE/DESPEN/EDDCP/492/2023, para ocupar el cargo como Vocal Ejecutiva de la 05 Junta Distrital Ejecutiva.

La nueva titular de la Vocalía Ejecutiva de la 05 llega a esta ciudad a un año de las próximas elecciones federales de las que será la responsable de organizar los trabajos del proceso electoral 2023-2024.

Cruz Hernández destacó que

su reto es que se instalen todas las casillas en las elecciones del 2024, así como la participación ciudadana en el proceso electoral a iniciar en el próximo septiembre.

Con una trayectoria de nueve años en el Instituto Nacional Electoral, afirmó que viene a sumarse a la experiencia de los demás vocales que conforman la Junta Distrital en un complejo distrito por su geografía electoral.

En sus primeras declaraciones a la prensa, Cruz Hernández, indicó que aun antes de llegar a Puerto Vallarta se dio a la tarea de investigar las características de este distrito que son complejas, sin embargo puso de manifiesto que ella se viene a sumar a los trabajos de los demás integrantes de la 05 Junta Distrital que ya han participado en varios procesos aquí, por lo que tienen amplia experiencia en la geografía electoral del 05 Distrito Electoral.

En próximas fechas la atleta cruzará la Bahía de Banderas

Recibe la alcaldesa a Stephanie Montero, nadadora en aguas abiertas

* De Islas Marietas a Los Arcos y posteriormente Playas Gemelas, es el recorrido para el que se prepara la deportista a realizarse en el mes de noviembre

MERIDIANO/
Bahía de Banderas

Mirtha Villalvazo, presidente municipal de Bahía de Banderas, recibió la visita de Stephanie Montero, nadadora en aguas abiertas quien trabaja en el proyecto de cruzar la Bahía de Banderas.

De Islas Marietas a Los Arcos y posteriormente Playas Gemelas, es el recorrido para el que se prepara la deportista Stephanie Montero, quien además es egresada de la

carrera de medicina y docente en el área de salud ambiental. El trayecto mencionado, que se tiene contemplado para el mes de noviembre, tienen una distancia de 35 kilómetros, y la nadadora lo hace a favor de la conservación de la ballena jorobada en Bahía de Banderas.

La alcaldesa dio a Stephanie Montero la Bienvenida al municipio así como también reconoció su trayectoria y le deseó todos los parabienes en su proyecto deportivo.



Enfrentaron mayores costos, sobre todo en materia de distribución

Agua embotellada aumentó en Jalisco

* El IIEG presentó resultados del Sondeo a Empresas de Purificación y Embotellado de Agua del estado

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Instituto de Información Estadística y Geográfica de Jalisco (IIEG) presentó los resultados del sondeo a Empresas de Purificación y Embotellado de Agua de Jalisco, que reveló que este tipo de empresas enfrentaron mayores costos, principalmente en la distribución de los garrafones y las botellas de agua.

Agustina Valencia López, titular del IIEG, explicó que el sondeo se realizó a 128 empresas de este ramo que están registradas en el Directorio Estadístico Nacional de Unidades Económicas del INEGI. Sobre los resultados, indicó que, en 2023, el 69.3% de los negocios encuestados mencionaron que sus costos se incrementarían, mientras que para el 42.3% dijo que su costo principal es la distribución, aunque se redujo respecto al sondeo anterior de 2021 cuando para el 46.7% era esa su principal gasto.

“El gasto en embotellamiento, el cual incluye el costo del plástico, fue el gasto principal para el 27.9% de los negocios, porcentaje mayor al 18.1% que así lo refirió en el sondeo de 2021”.

Explicó que el incremento de los costos se relaciona con la subida de los precios, ya que el porcentaje

de empresas que menciona haber aumentado el precio del garrafón de agua respecto al año anterior subió de 24.5% en 2021 a 49.6% en 2023.

“El aumento de los precios puede generar que los consumidores comiencen a sustituir los garrafones por otro tipo de medios para purificar el agua como los filtros”.

Al ampliar la información, Mireya Pasillas Torres, directora de Información Estadística Económica y Financiera, apuntó que el 20.5% de los negocios mencionaron en 2023 que las ventas anuales de 2022 aumentaron.

“Este porcentaje fue mayor al 11.1% del sondeo de 2021. Además, el número de negocios que dijeron que disminuyeron sus ingresos pasó de un 56.2% en 2020 a 23.6% en 2022”.

En lo que respecta a los costos de producción, Pasillas Torres señaló que este tipo de negocios refieren aumentos en sus costos de producción. “El porcentaje de negocios que mencionó que aumentaron sus costos respecto al año anterior ya sea algo o mucho, pasó de 66.4% en 2021 a 69.3% en 2022”.

El principal costo de las empresas tanto en 2021 como 2023 fue la distribución pues así lo refirieron el 46.7% y 42.3% de los sondeados en esos periodos de levantamiento.

Dijo que, en 2023, en el segundo lugar se ubicó el embotellamiento que incluye el costo del plástico, mientras que el pago por agua fue el tercer costo mencionado. El proceso de purificación fue el principal gasto solo para el 3.8% de los negocios.

Sobre los precios del garrafón de agua, señaló que la proporción de negocios que menciona haber aumentado el precio del garrafón respecto al año anterior subió de 24.5% en 2021 a 49.6% en 2023.

“Con respecto a las expectativas de los negocios de purificación y embotellado de agua para el 2023, el 63% espera aumento en el número de empleados este año. En cuanto a las ventas para 2023, el porcentaje de estos negocios que espera que aumenten fue de 40.6%”.

De igual forma, se retomó información publicada en las preguntas complementarias del Indicador de Confianza del Consumidor de mayo, donde los hogares encuestados reportaron consumir, en promedio tres garrafones de agua por semana.

La información completa del sondeo presentado se puede consultar en: <https://iieg.gob.mx/ns/wp-content/uploads/2023/06/Sondeo-Embotelladoras-de-Agua-2023-20230629.pdf>



Tras el paso de “Beatriz”, carretera Guzmán-El Grullo,

Gaviones y cauces de San Gabriel, sin afectaciones

* Equipos de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública, llevaron a cabo un minucioso recorrido por la zona para supervisar la limpieza y desazolve de los cauces y de la vía estatal

MERIDIANO/GDL, Jal.

Las afectaciones propiciadas por el paso del huracán “Beatriz” en carreteras y cauces serranos de la zona sur de Jalisco en específico en el municipio de San Gabriel, han sido solventadas por autoridades municipales y del Gobierno del Estado, lo cual fue verificado por elementos de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP) en un recorrido realizado el domingo 2 de julio.

En el caso de la carretera estatal 428 Ciudad Guzmán-El Grullo, a la altura de las comunidades de El Jazmin y Sayulapan, las lluvias del 29 de junio propiciaron taponamientos y escurrimientos que arrastraron piedras, troncos y lodo que bloquearon temporalmente la carpeta asfáltica,

misma que fue liberada desde el sábado 1 de julio.

Con la vía y los cauces aledaños a dichas comunidades limpios y desazolvados, la SIOP realizará reparaciones de rutina a algunos puntos de la carretera afectados por el exceso de agua, trabajos que no conllevarán cierres a la circulación, durarán de tres a cuatro semanas e incluirán balizamiento y señalamientos nuevos.

Gaviones y cauce de San Gabriel limpios y funcionando

Técnicos de la SIOP verificaron el estado de los tres gaviones construidos hace tres años con el objetivo de contener las avenidas procedentes de la parte alta de la sierra de San Gabriel, así como el cauce del río Salsipuedes que atraviesa la cabecera municipal, encontrándolos

limpios y desazolvados, gracias a las tareas de prevención realizadas con apoyo del municipio.

Ambas estructuras son monitoreadas de manera permanente por autoridades de municipales.

Asimismo, se encuentran en óptimas condiciones los seis puentes (tres vehiculares y tres peatonales) y el vado reconstruidos por la SIOP después del desbordamiento del río que causó serias afectaciones en julio de 2019.

Ante la llegada del temporal de lluvias, la Secretaría General de Gobierno, municipios, la SIOP y la Unidad de Protección Civil y Bomberos Jalisco, permanecerán alertos y en constante comunicación para responder a cualquier eventualidad que surja tanto en esta como en el resto de las regiones del estado.



Seis municipios se sumaron al esfuerzo estatal

Sigue la capacitación en labúsqueda de desaparecidos

* 50 personas capacitadas integrarán las células de búsqueda en sus municipios o se desempeñan en áreas que pueden apoyar en la búsqueda de personas, como Protección Civil y Bomberos o DIF municipal.

MERIDIANO/GDL, Jal.

Los municipios de Etzatlán, Villa Purificación, Casimiro Castillo, Cuautitlán, La Huerta y Cihuatlán, se sumaron a la lista de autoridades primarias capacitadas por la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco, en materia de búsqueda de personas, durante el pasado mes de junio.

En total, fueron alrededor de 50 personas capacitadas, las cuales integran las células de búsqueda en sus municipios o se desempeñan en áreas que pueden apoyar en la búsqueda de personas, como Protección Civil y Bomberos o DIF municipal.

Durante los trabajos de capacitación, además de darles las bases teóricas sobre la Ley General en Materia de Desaparecidos y los Protocolos Homologados

de Búsqueda, se realizaron diversas actividades para conocer técnicas de entrevista que se pueden emplear al momento de realizar un reporte.

El director de Gestión de la Información, de la Comisión Local de Búsqueda, Xavier Valenzuela Ocegueda, aclaró las dudas de los participantes, sobre los diferentes tipos de búsqueda que existen y cuál deben emplear de acuerdo al contexto en el que se haya presentado una desaparición.

La Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco reitera su compromiso de seguir trabajando en la capacitación del personal necesario para la búsqueda de personas, pone a disposición la línea telefónica 33 15 14 54 22 los 365 días del año, las 24 horas del día.



Somos una de las **10 ciudades más seguras** de México y la **número 1 de Jalisco.**

Fuente: ENSU (Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del INEGI)



Puerto Vallarta



UNIDOS PARA LA TRANSFORMACIÓN

Con recursos propios a través del DIF

Arranca el Programa de Alimentación para el Bienestar 2023

“ No se sientan solos, yo también les digo a ustedes, no se sientan solos ni solos, juntos somos más que separados”, dijo el gobernador Navarro a los beneficiarios

Redacción

El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero y su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, Beatriz Estrada Martínez, encabezaron el arranque oficial del Programa de Alimentación para el Bienestar (PAB) 2023, el cual beneficiará a 43 mil familias de escasos recursos de los 20 municipios de la entidad, con la entrega de 215 mil dotaciones alimentarias.

Fue en las instalaciones del Auditorio Amado Nervo, en Tepic, donde el jefe del ejecutivo estatal explicó que este programa representativo de DIF Nayarit —y ejecutado con recursos propios—, busca mejorar la calidad de vida de quienes viven en situación vulnerable, a través de una buena alimentación que permitirá el desarrollo de cada miembro de las familias beneficiadas.

“Créame que son eventos que uno siente y en el que es importante además el apoyo que da el gobierno estatal, el gobierno federal ¿Con recursos de quién? con recursos del pueblo. Hoy yo vengo con Beatriz

a entregar un alimento de 86 mil despensas a 43 mil familias, pero si sale una más, hay que ayudarle, pero no hay que dejar a nadie morir de hambre. No se sientan solos, yo también les digo a ustedes, no se sientan solos ni solos, juntos somos más que separados. Juntos vamos a salir adelante, muchas gracias por venir esta mañana a recibir sus despensas, saben que nos tienen a sus órdenes”, puntualizó el mandatario estatal.

Por su parte, Beatriz Estrada Martínez, comentó que cada dotación alimentaria está conformada por 16 productos de la canasta básica y de la mejor calidad, para que las y los nayaritas tengan en su mesa la certeza de una alimentación sana, equilibrada y completa, refrendando así el compromiso de la institución de llegar hasta los hogares que más lo necesitan.

“Vamos a visitarlos y vamos a ver que sean ustedes los indicados para recibir este beneficio, aquí no hay colores, no hay partidos, aquí lo que estamos viendo es la necesidad de nuestra gente, lo que se necesita para poder ayudar, apoyar, y enfatizar

que no se sientan solos, que no se sientan que no se les ve, porque se les ve y se les escucha y por eso estamos aquí. Ojalá que esa despensa les dé ese granito de arena que necesitan para tener una mejor alimentación; créame que se está trabajando en todo el estado, en los lugares más alejados, allá vamos a llegar”, compartió la titular de la asistencia social en Nayarit.

Durante esta primera etapa, cada familia beneficiada recibirá dos dotaciones alimentarias y en lo que resta del año se les otorgarán otras tres. La entrega de Tepic y de localidades aledañas se realizará hasta el 28 de julio —en total son 15 mil las familias beneficiadas en la capital nayarita—, para posteriormente comenzar en los demás municipios.

Para recibir su dotación, cada beneficiaria y beneficiario registrado en el programa deberá llevar su tarjetón del PAB y su credencial del INE al punto que se les informe. Es importante mantenerse atentos de la calendarización de las entregas y del día que les corresponda, según la primera letra de su apellido.



Inicia el miércoles 5 a las 12 horas

Convoca el Congreso a un tercer periodo extraordinario

* Entre otros, los diputados abordarán los temas de la no ratificación de tres magistrados del Tribunal Superior de Justicia, así como la renuncia de la magistrada Rocío Esther González García

Redacción

En reunión de la Diputación Permanente, las y los legisladores integrantes aprobaron el acuerdo que convoca a un tercer periodo extraordinario de sesiones del segundo año de ejercicio constitucional.

La Trigésima Tercera Legislatura, que dirige la diputada Alba Cristal Espinoza Peña, dará apertura al tercer periodo extraordinario de sesiones el día miércoles 5 de julio en punto de las 12 horas en la Sala de Sesiones Licenciado Benito Juárez García.

Los asuntos que las y los diputados resolverán durante el desarrollo del tercer periodo extraordinario de sesiones son: la no ratificación de tres magistrados del Tribunal Superior de Justicia, el dictamen sobre la renuncia presentada por Rocío Esther González García, magistrada del Tribunal Superior de Justicia, el dictamen para reformar diversas disposiciones del Código Penal en materia de los delitos contra la identidad sexual, identidad de género, de expresión de género y

discriminación.

También las y los legisladores nayaritas analizarán, discutirán y en su caso aprobarán el dictamen que contiene la reforma y adición de diversos artículos de la Ley de Educación en materia de acciones sobre desastres naturales o contingencias sanitarias.

En la misma reunión de la Diputación Permanente las y los representantes populares eligieron a las y los integrantes de la mesa directiva que presidirán los trabajos legislativos del tercer periodo extraordinario de sesiones.

A propuesta de la legisladora Any Marilú Porras Baylón, la diputada Alba Cristal Espinoza Peña queda como presidenta de la mesa directiva; vicepresidente el diputado Luis Alberto Zamora Romero; como secretario el diputado José Ignacio Rivas Parra; secretaria a la diputada Georgina Guadalupe López Arias; vicepresidente suplente el diputado Héctor Javier Santana García; secretarías suplentes: legisladoras Jesús Noelia Ramos Nungaray y Tania Montenegro Ibarra.



Destacada actuación de la UAN

Buenos resultados en el Abierto Nacional para Bandas de Guerra

* Compromiso y pasión de los universitarios que participaron

Redacción

disciplina obtuvieron:

1er. Lugar, Banda de Guerra en la categoría Universidad. En categoría individual se obtuvo Mejor Corneta de Órdenes y 3er. Lugar en Cabo Cajero. 2do. Lugar, Escolta de Bandera de

UACJA en categoría Universidad y 2do. Lugar categoría individual para la Comandante.

Este es el resultado de su talento, compromiso y pasión con el que desarrollan su trabajo.

El fin de semana el representante de la UAN estuvo en el Abierto Nacional para Bandas de Guerra y Escoltas de Bandera 2023, donde gracias a su esfuerzo y



Añoran el estatismo

Gobierno federal debería comprar el Ingenio de Puga: cañeros

* En caso de que el gobierno federal realice la compra del Ingenio de Puga, la millonaria inversión la podría recuperar en un periodo máximo de tres años, consideró el exdirigente de la CNPR, José Antonio Agosto Ramos

Fernando Ulloa Pérez

En opinión de José Antonio Agosto Ramos, exdirigente de la Confederación Nacional de Proprietarios Rurales (CNPR), el gobierno federal debería comprar el Ingenio de Puga con la seguridad de que la millonaria inversión la podría recuperar en periodo máximo de tres años.

Dijo que la cantidad de dinero que piden los ahora dueños del Ingenio de Puga por concepto de compra venta es demasiado y en dicha circunstancia muy pocos grupos empresariales están interesados en adquirir

el ingenio procesador de caña de azúcar ubicado en la población de Francisco I. Madero, en Tepic.

En contraste, explicó, que el gobierno federal sí cuenta con el recurso necesario para adquirir la empresa y reactivar la economía en favor de más de 5 mil productores de caña de azúcar, además de brindar oportunidad de empleo a cientos de cortadores de caña, a fletadores, a los empleados de confianza de la factoría, lo mismo que a obreros sindicalizados, generando con ello una gran derrama económica en todo el estado.

¡TODO ES AHORRO!

CHILE VERDE
Para Rellenar kilo a sólo **\$49.90**

200 unidades a sólo **\$39.90** Kg

¡máximo 5 kilos por cliente!

CHILE
Serrano kilo a sólo **\$59.90**

200 unidades a sólo **\$49.90** Kg

¡máximo 5 kilos por cliente!

CALABAZA
Americana kilo a sólo **\$23.90**

100 unidades a sólo **\$18.90** Kg

¡máximo 5 kilos por cliente!

ORONJA
Roja kilo a sólo **\$29.90**

200 unidades a sólo **\$19.90** Kg

¡máximo 5 kilos por cliente!

MANZANA
Verde Granny Smith kilo a sólo **\$59.90**

200 unidades a sólo **\$49.90** Kg

¡máximo 5 kilos por cliente!

CEBOLLA
Morada kilo **\$19.75**

¡máximo 5 kilos por cliente!

LIMPIADOR
Multiusos Pino, Clorox Original Pinal® de 1.5L **\$2.75** UN

DETERGENTE
En polvo Regular Color o Toque Downy Ace® de 750g **\$2.99** UN

SUAVIZANTE
Finesse® Max Zero Enjuague de 550 ml Bebé, armonía Primaveril® a sólo **\$24.50**

QUINCENA DE LA LIMPIEZA

DETERGENTE
Lio Para Tareas Axion® Limón de 1.4L **\$2.115** UN

LIMPIADOR
Flash® Multiusos Lavanda, Brica Marina o Floral de 1L **\$15.50** UN

BOLSAS
Para Basura Ley® **20%** de descuento

CAJA
Organizadora De 19 Galones Negra EcoLine® **\$189.90**

CESTO
Para Basura Multigrado con Tapa Kartell® **\$249.90**

CESTO
De Plástico Para Basura con Tapa de 70L Kartell® **\$149.90**

TODA LA MARCA DE LIMPIEZA
Scotch® Brite® **30%** de descuento

CEREALES
Kellogg's® ZUCARIAS® de 600g o chocó KRISPIES® de 540g **\$2.116** UN

SMART TV
SILEO 32" **\$2.790.00**

PANTALLA
Smart TV HD SILCO de 32" **\$2.790.00**

ACEITE
P/Motor Multigrado 5W-50, 10W-40, 15W-40, 20W-50, 30W-40, 40W-40, 50W-50, 100W-40, 150W-40, 200W-40, 300W-40, 400W-40, 500W-40, 600W-40, 700W-40, 800W-40, 900W-40, 1000W-40 **\$99.00**

TUS PUNTOS PRIVILEGIO Y MONEDERO ELECTRONICO

31 DE JULIO DE 2023

¡Aprovecha tus puntos y disfruta grandes beneficios!

Frutas y Verduras

UVA
Flame kilo **\$29.75**

¡máximo 5 kilos por cliente!

TOMATILLO
Con Hoja kilo **\$19.75**

¡máximo 5 kilos por cliente!

TUNA
Blanca kilo **\$23.85**

¡máximo 5 kilos por cliente!

PEPINO
Cilantro kilo **\$14.50**

¡máximo 5 kilos por cliente!

MANZANA
Gala Bolsa de 600g **\$29.75**

¡máximo 5 kilos por cliente!

Salchichonería y Lácteos

JAMONES Y PECUGUAS
Empacadas De origen (solo marcas Nacionales) **\$3x2**

SALCHICHONA
Para Asar CHIMEX® pieza de 800g **\$61.90**

QUESO
Chihuahua Tipo Monesita SILVER CHEESE® kilo **\$119.90**

YOGHURT
Batido con Frutas y natural Yoplait® pieza de 1 kilo **\$38.90**

JAMON
Tradicional de pavo Chimex® kilo **\$96.90**

SALCHICHONA
Entero Viena para Chimex® pieza de 800g **\$37.90**

QUESO
Chihuahua Emmental® pieza de 500g **\$82.90**

YOGHURT
Para beber DANONE® de 200g **\$9.50**

JAMON
De Pavo Kir® pieza de 1 kilo **\$79.90**

CARBON
Para Hamburguesas Grand® pieza de 500g **\$69.90**

PAPA
Confe de Jalisco Omas® 4 Hais de 450g **\$39.90**

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

MILANESA
De pulpa Larga de file **\$179.90**

PIERNA
De Puerco Sin Hueso kilo **\$85.90**

MILANESA
De Pechuga a grill kilo **\$112.90**

POLLO
Fresco Bachoco® Cortado en 8 piezas kilo **\$51.90**

SIBOLON
De Res SELECTA kilo **\$189.90**

CARNE
De puerco para asar kilo **\$119.90**

PECUGUA
Bola bachoco® kilo **\$89.90**

FILETE
De tilapia grande kilo **\$88.90**

REIZO
De Res con Hueso kilo **\$104.90**

CUJETA
De Paleta De Puerco kilo **\$78.90**

PASTEL
Tradicional No.14 Choccolato Cevanones Cereales kilo **\$199.90**

CAMARON
Chico Sin Cabeza kilo **\$199.90**

Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Baño y Recámara | Babylandia

PAÑAL
Chicolastic® Classic Grande con 40 piezas **\$130.00**

BLANQUEADOR
Líquido Regular Clorox® de 2L **\$24.90**

DETERGENTE
Líquido Regular Lico® de 2L **\$119.90**

PAÑAL
Juguetes Kiddies® Grande con 40 piezas Extra Grande con 50 piezas **\$130.00**